

Monterrey, N.L. a 24 de agosto de 2023

Inicia IEEPCNL Foro de Inclusión con el Magistrado Jesús Baena

Con la conferencia magistral del primer Magistrado en México y América Latina, Jesús Baena, del Tribunal Electoral del Estado de Aguascalientes, el Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Nuevo León (IEEPCNL), inauguró el Foro Inclusión. Nuestras diferencias garantizan la democracia, este 24 de agosto.

La Consejera Presidenta del IEEPCNL, Beatriz Camacho, destacó la relevancia del Foro para la democracia, los derechos humanos, la inclusión de grupos históricamente discriminados en la vida política del estado, y para reconocer y valorar las distintas voces y perspectivas en la toma de decisiones políticas.

“Durante demasiado tiempo, ciertos grupos de nuestra sociedad han sido marginados y excluidos del proceso político, mujeres, personas de la diversidad sexual, comunidades indígenas, personas con discapacidad y otros grupos han sido sistemáticamente ignorados y privados de su derecho fundamental a participar en la construcción de nuestras sociedades.

“Esta exclusión no solo es injusta, sino que también socava los principios de la democracia”, señaló Camacho, en la Sala de Sesiones del Instituto.

Por su parte, Jesús Baena, compartió la comunidad LGBTIQ+ es disruptiva con su sola presencia, y ser disruptiva ha sido una de sus políticas y batallas sociales y personales.

Indicó que al hablar de derechos político-electorales siempre lo hace desde la perspectiva de la lucha del feminismo.

“La lucha de la mujer, también es mi lucha, y para mí el ejemplo de la lucha del feminismo es la brújula que debemos seguir las poblaciones en situación de vulnerabilidad, porque el camino que ha recorrido la paridad nos va a llevar a la posibilidad de ampliar y maximizar nuestros derechos”, afirmó el Magistrado.

Consideró que la población LGBTIQ+ apenas está alcanzando algunos escalones, como el matrimonio igualitario, la adopción y la identidad de género, pero a “golpe de sentencia”, y de esa

Monterrey, N.L. a 24 de agosto de 2023

forma fue como también alcanzó el cargo que actualmente ocupa, al impugnar la convocatoria para elegir una Magistrada en el Tribunal Electoral de Aguascalientes y demandar al Senado de la República exigiéndole cuotas arcoíris.

Baena relató con la voz quebrada, que el exigir sus derechos ha costado vidas, como la de su amigo Ulises a quien asesinaron afuera de un evento en el que demandaban espacios para su comunidad.

“Es por eso que los derechos político-electorales han quedado fuera de la agenda LGBTIQ+ porque a mí me importa más salir a la calle y que no se burlen de mí, que no me digan maricón, que no me golpeen, que me den trabajo, que reconozcan mi identidad, antes de siquiera pensar que pudiera votar”, manifestó.

Aunque sostuvo que para la comunidad estos derechos son prácticamente inalcanzables, él insiste en que son la llave para acceder a los espacios de toma de decisiones y para ello tienen en el Litigio Estratégico una herramienta primordial.

“Invito a nuestra población LGBTIQ+ a que alcen la voz, que se visibilicen, que digan aquí estoy presente, me interesa formar parte de estos espacios, porque necesitamos presencia LGBTIQ+”, exhortó el Magistrado Electoral, Jesús Baena.

Comparten perspectivas personas de la diversidad sexual y jóvenes

En el marco del primer día de actividades del Foro, se desarrolló el Panel Personas de la Diversidad Sexual, con la moderación del Consejero Electoral del IEEPCNL, Carlos Piña; y las intervenciones de Guillermo Ibarra, Presidente de LGBT+ *Rights* Nuevo León; Jennifer Aguayo, Activista de Movimiento por la Igualdad; y Sylvia López, Coordinadora del Colectivo Trans Monterrey.

Posteriormente, con la moderación de la Consejera Electoral del IEEPCNL, Rocío Rosiles, se celebró el Panel Personas Jóvenes, en el que participaron Venecia Guzmán, Secretaria de Innovación y Participación Ciudadana de San Pedro; Sofía Sierra, Titular de la Oficina de Liderazgo del Instituto Estatal de la Juventud; y Cristina Acosta, Líder Regional de *Girl Up* México.

En esta jornada del primer día de actividades del Foro, estuvieron la Consejera y el Consejero Electoral del IEEPCNL, Martha Martínez y Alfonso Roiz, y el Secretario Ejecutivo del organismo, Martín González.